
C.C.M. ASL BR 
VERBALE RIUNIONE DEL TAVOLO AMBIENTE E SALUTE 

23 ottobre 2013 

Alle ore 11.00 del 23 ottobre 2013, presso la sede dell'Unità di Statistica ed Epidemiologia della 
ASL in piazza Di Summa a Brindisi, si è tenuto il primo incontro operativo del Tavolo di Lavoro del 
Comitato Consultivo Misto su Ambiente e Salute. 

Sono presenti per la ASL il Dr. Antonino Ardizzone e la Dott.ssa Ida Santoro, per le Associazioni 
Raffaella Argentieri (Fondazione A. Di Giulio) e Riccardo Rossi (Brindisi Bene Comune). 

Come da verbale della riunione del 16 ottobre, il gruppo si è riunito per procedere alla redazione di 
un progetto per l'analisi dei dati concernenti le esenzioni ticket per alcune patologie.  

Le Associazioni propongono di prendere in considerazione i dati per comune e a livello sub-
comunale per la città di Brindisi, da incrociare con i dati di mortalità, assistenza farmaceutica e 
ricoveri.  

Visti i risultati sui dati di incidenza, sul codice 048, già esposti dal dr. Ardizzone, ed i dati di 
prevalenza, sul codice 048, alla data dell’11/09/2013, riportati dalla dott.ssa Santoro, suggeriscono 
di procedere all'estrazione dei dati di prevalenza, riguardanti i seguenti codici esenzioni: 

1) 048 SOGG. AFFETTI DA PATOL. NEOPLASTICHE MALIGNE E DA TUMORI DI COMFORT. INCERTO 

2) 007 ASMA 

3) A02 AFFEZIONI DEL SISTEMA CIRCOLATORIO - MALATTIE CARDIACHE E DEL CIRCOLO POLMONARE 

4) 056 TIROIDITE DI HASHIMOTO 

5) 027 IPOTIROIDISMO CONGENITO, IPOTIROIDISMO ACQUISITO (GRAVE) 

6) 035 MORBO DI BASEDOW, ALTRE FORME DI IPERTIROIDISMO 

I dati relativi agli esenti in possesso dei suddetti codici dovranno essere estratti per comune e 
per anno dal 1998 ad oggi, con, solo per la città di Brindisi, il dettaglio di ETÀ' e RESIDENZA, al 
fine di ottenere una mappa subcomunale. 

Il dr. Ardizzone ribadisce la scarsa attendibilità dell’indicatore “esenzione ticket”, ma assicura il 
proprio impegno nel cercare di estrarre dal sistema Edotto e poi elaborare i dati richiesti. 

Il dr. Ardizzone si riserva di riferire, nel corso del prossimo incontro, sulla reale possibilità di 
fornire le elaborazioni richieste.  

Le associazioni propongono di individuare n. 4 volontari come supporto per l'analisi dei dati. 

Il gruppo ritiene opportuno stabilire in itinere come procedere, pertanto non viene redatto un vero e 
proprio progetto ma si decide di proseguire per step e di stilare una relazione finale a conclusione 
del lavoro. 

Ci si aggiorna a nuovo incontro per visionare i dati estratti finora. 

La riunione termina alle ore 13.00 

Brindisi, 23.10.2013 

Dott.ssa Ida Santoro 


